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XXII съезду КПСС—достойную встречу! 
Держит слово молодежный 

коллектив 
Далеко виден плакат, установ

ленный у нашей мартеновской пе
чи. Его слова о тем, что коллек
тив комсомольско-м'олодежной пе
чи борется за почетное право име
новаться коммунистическим, на
поминают воем, а в первую оче
редь нам, о том, какую большую 
задачу поставили перед собой мы, 
к какой великой цели стремимся. 

Слово надо подкреплять делом. 
И я, а также мои напарники ста
левары тт. Ушнурцев, Чеяищев, 
Трифонов с коллективами печных 
бри-гад делаем все, чтобы шел 
сверхплановый металл. Нам помо
гают старший мастер Г. Нечкин, 
мастер А. Панченко. Используя 
все возможности, коллектив печи 

в феврале перевыполнил оояза-
тельство и сварил сверх плана 
2200 тонн стали. 

Выполняем мы и другую запо
ведь коллективов коммунистиче
ского труда — учимся. Сам я за
нимаюсь в техникуме, мой под
ручный Николай Игин— на подго
товительном курсе техникума, 
другой подручный Владимир За-
варзин окончил техникум. 

Сочетая труд и ученье, коллек
тив печи на вахте в честь XXII 
съезда КПСС закрепит и приумно
жит достижения, чтобы стать ве
дущим в первом мартеновском цр-
хе. 

П. В Е К Ш И Н . 
сталевар. 

Сверхплановая сталь 
полнили февральскую программу. 
Сверх плана коллектив печи сва
рил около четырехсот тоня стали. 

Сталевары печи Ф. Прокопен
ко, А. Крат, А. Мухаметов, А. Ху
дяков со своими подручными стре
мятся закрепить успехи, чтобы и 
в марте не снизить высоких тем-

Радует трудовыми победами коллектив комсомольскомолодеж-
ной печи М 13 второго мартеновского цеха, где работают сталевары 
Иван Березовой, Алексей Князев, Михаил Манжула, Иван Сорокин 
со своими подручными. В феврале пни каждую плавку выдавали с 
опережением графика, ежедневно увеличивая фонд сверхпланового 
металла. 

На снимке: сталевар печи Xt 13 А. Князев. Фото Е. Карпова. 

Воздухонагреватель будет 
сдан досрочно 

Необычной высотой отличается у шестой домны воадухонагре* 
ватель Xi 20. Он капитально перестроен монтажниками и камен
щиками бригад монтажного управления «Уралдомнаремонт». Объем 
его больше и в печь поступает больше горячего дутья. 

На очереди воздухонагреватель N° 22, а потом также будет ре
конструирован и двадцать первый. Монтажные бригады Под руко
водством прораба Владимира Степановича Жданова разобрали ста
рый воздухонагреватель с опережением графика, а; с 20 февраля 
приступили к монтажу нового. -.-Яр 

Монтажники стараются, чтобы к 11 марта установить 19?цар£» 
рядов листов брони. 

Рука об руку с монтажниками трудятся и наши электросварщи
ки. Хотя морозы мешали нам, приходилось прекращать сварку, но 

с 28 февраля работа идет по гра
фику. Мы приложим все старания, 
чтобы к 11 марта была дана воз
можность широко развернуть ра
боту орнеупорщикам. 

Особенно старательно трудятся 
наши умельцы дипломироваяныг 
сварщики тт. Токарев и Ростов, 

Правда, каменщики не ожида
ют 11 марта, они уже готовы на
чать работу в низу воздухонагре
вателя. Но нужно бетонщикам 
ремонтно-строительного цеха бы
стрее подлить бетон под донышко. 
У них тоже работу тормозили мо
торы, но теперь мастер т. Плутцев 
обещает быстро наверстать упу
щенное. Вообще же плотники 
бригад этого мастера работают 
очень дружно, обеспечивают нас 
лесами без задержки. Надеемся, 
что так будет и впредь и работа 
будет идти нормально. Коллектив | 
«Уралдомнаремонта» прило ж и т 
все старания, чтобы на вахта в 
честь XXII съезда КПСС собрать 
новый воздухонагреватель досроч
но. В. СОКОЛОВ, 

прораб сварочных работ. 

МЕЖЗАВОДСКАЯ ШКОЛА ЛИСТОПРОКАТЧИНОВ 
Первого февраля на нашем ком

бинате начала свою работу меж
заводская школа дастопрокатчи-
ков. Д о Магнитогорска участники 
школы побывали на • Кузнецком 
металлургическом ком б и н а т е, 
Нижне-Тагильском и О р с к о - Х а -
лиловском комбинатах. 

За время работы на этих круп
ных металлургических заводах 
участники школы рекомендовали 

блюминге прокатать за год десят
ки тысяч токи прожата сверх пла
на, имея простой не более 9 про
центов. 

Мы дадим стране металла с са
мой дешевой стоимостью передела, 
т. е. с наименее низкими цеховы
ми затратами на производство од
ной тонны продукции и доведем 
ее: 

по чугуну — до J руб. 70 коп. 
на тонну; 

по стали -- до 5 руб. 20 коп. 
на тонну; 

по прокату— до 6 рублей на 
тонну. -

Повышение коммунистической 
сознательности, овладение техно
логией производства позволили 
нам уже сейчас переходить на от
дельных участках на работу без 
ОТК. Мы добьемся, чтобы марка 
КМК, продукция которого вдет 
во все концы земного шара, стала 
заводской маркой отличного каче
ства. 

За счет роста производства, по; 
вышения уровня механизации и 
автоматизации и ряда других ме
роприятий повысим производи
тельность труда в 1965 году, в 
сравнении с 1958 годом, на 58%. 

Мы широко разовьем творче
скую активность инженеров и 

листопрокатным станам много 
ценных мероприятий. Так п о опыту 
кузнечат на Нижне-Тагильсиом 
и Орско-Халиловском комбинатах 
будут реконструированы провод
ки дисковых ножниц, кромко.кро-
шительные ножницы, рекомендо
вана огнеупорная обмазка водоох-
лаждаемых глиссажных труб на
гревательных печей и ряд других 
мероприятий. 

П о примеру тагильчан на всех 
заводах решено рекомендовать 
прибор, дублирующий показания 
циферблата клети на посту управ
ления клетью. 

П о с л е Магнитогорска участники 
школы Посетят Ашинокий завод и 
новый Череповецкий металлурги
ческий завод. 

Такой вид обмена опытом, где 
производственники встречаются с 
работниками проектирующих ор
ганизаций, несомненно полезен и 
принесет большую пользу про
мышленным предприятиям. 

П . П Л О Т Н И К О В , 
руководитель школы. 

Наславу трудятся 
каменщики 

Каменщики-огнеупорщики 
цеха ремонта промышленных 
печей делают все для того, 
чтобы мартеновские п е ч и 
меньше простаивали на ре
монте, чтобы сталеплавиль
щики успешнее выполняли 
свои обязательства. 

Словно трудятся во второй 
бригаде звенья, возглавляе
мые Петром ^Кобриным и 
Михаилом 10Йш<К'инЫц,;. Щ 
ремонте мартеновской печ) 
№ 20 здесь добились боль! 
шоп) успеха. При клади 
главного свода за одну сме1, 
ну з-вено т. Кобрина выложи] 
ло 41 кольцо, звено т. Киш* 
кина — 37 колец. 

Передовые каме н щ и к и-^"" 
огнеупорщики имеют высо
кие количественные показа
тели и качество х о р о ш е е . 
Сталеплавильщики не будут 
в обиде. 

Н. Б А К А Н О В . 

техников. Каждый инженер и тех
ник в 1 9 6 1 году включится в со
ревнование за коммунистический 
вклад новаторов в технику семи
летки я возьмет на себя обяза
тельство — до конца семилетки 
разработать и внедрить самостоя
тельно или принять участие в 
творческой работе комплексных 
бригад не менее двух тем по меха
низации, автоматизации или новой 
технологии. 
, Каждый инженер и техник на

шего комбината обязуется не ре
же одного раза и месяц выступать 
с лекциями и беседами перед тру
дящимися йа технические и поли
тические темы. 

Мы обязуемся одними из пер
вых в стране добиться, чтобы на 
нашем комбинате не было ни од
ного рабочего, не имеющего вось
милетнего или средне-техническо
го образования. Мы окажем все
мерную помощь тем, кто учится, 
окружим их заботой. Каждый ин
женер и техник берет обязатель

ство помочь в течение 4—5 лет 
двум рабочим получить среднее и 
средне-техническое образован и е. 
Кто хорошо работает, тот у нас 
уважаемый человек, а кто хорошо 
работает и учится , тот почетный 
человек. 

Заботясь о подготовке смены 
нашим кадровым рабочим, ветеран, 
нам рабочего класса нашей стра
ны, мы обязуемся оказать всемер
ную помощь школам в политехни
ческом обучении учащихся. В. 
каждой подшефной школе мы от
кроем мастерскую. На базе цехов 
отдела главного механика и глав-
ного энергетика организуем произ
водственное обучение учащихся . 
9—И классов. В течение этого 
времени "мы обязуемся привить^ 
школьникам лучшие черты совет-

ского рабочего, научим их высоко
производительно и культурно ра
ботать, уважать результаты своего 
труда. 

(Окончание на 3 стр.) 

Успешно завершили февраль
скую программу сталеплавильщи
ки печи MS 23 третьего мартенов
ского цеха. Используя все воз
можности, они ежедневно перевы
полняли задания и досрочно вьг 

МЕТАЛЛОЛОМ - В МАРТЕНЫ 

Собирают все 
Бели говорить о сборе металло

лома в нашем цехе, то, пожалуй, 
трудно выделить одну комсомоль
скую организацию, потому что за 
сбор металлолома деятельно взял
ся весь цех. Помощник начальни
ка цеха по оборудованию С. Я. 
Сашин предупредил всех механи
ков, чтобы они отметили на ста
нах, адъюстаже все негодные де
тали, разобранное, износившееся 
оборудование, поэтому с планом 
по сдаче металлоотходои з цехе 
дела идут неплохо. 

Самое главное, что не прихо
дится кого-то особенно агитиро
вать, растолковывать, что метал-; 
•Полом — ценное сырье для марте-; 
нов,'это понимают все, понимают; 
и делают все от них зависящее.! 
Взять хотя бы слесарей бригады! 
т. Шерстнева. Народ здесь лемоло-; 
дой, но стоило подойти нашему! 
члену бюро Валентине Дьяченко,! 
попросить, чтобы они погрузили; 
металлолом в коробки, как все до! 
одного взялись за дело. ! 

Кроме общих субботников, ком-! 
оомольцы-еортопрокатчики, к о-; 
вечно, устраивают и свои выходы! 
на сбор металлического сырья.! 
Комсомольский вклад по сбору; 
металлолома у нас уже нема-! 
лый—113 тонн. ! 

и. поляков, : 
секретарь бюро В Л К С М 

соотопоокатного цеха. 

Достойную встречу XXII съезду 
КПСС готовят кузнецкие метал
лурги. В ознаменование съезда 
многотысячный коллектив принял 
обязательство бороться за звание 
комбината иоммунистиче с к о г о 
труда. 

В обязательствах кузнечая го
ворится: 

Дотом своей чести, своим дол
гом перед Родиной считали всегда 
кузнецкие металлурги дать как 
можно больше металла стране. 

Мы обязуемся по сравнению с 
1960 годам увеличить в 19~65 го
ду производство чугуна на 44 
процента, стали и проката - - на 
52 процента, железной руды—на 
38 процентов. 

Для обеспечения указанно г о 
уровня производства мы проводим 
техническое перевооружение ком
бината, введем дополнительные 
мощности, а главное увеличим 
объем производства на действу
ющих мощностях. 

Мы обязуемся в 1961 году с 
каждой большегрузной мартенов
ской печи без применения кисло
рода получить на 2,5 тысячи тонн 
стали больше, чем в 1960 году; 
на новой доменной печи достиг
нуть коэффициента использования 
полезного объем» пт «а 

За предприятие 
к о м м у н и с т и ч е с к о г о т р у д а 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КУЗНЕЦКИХ МЕТАЛЛУРГОВ 
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Время не ждет 
Давно уже перестали упоми

нать в газете о строительстве на
гревательной печи № 4 первого 
листопрокатного цеха. Казалось и 
Надобности в этом нет — печь 
вошла а строй действующих. Но о 
неполадках, не устраненных и до 
сих пор, напоминать следует. А их 
еще немало1. 

После неоднократных требова
ний руководители управления ка
питального строительства комби
ната в декабре прошлого года со
ставили график по устранению 
недоделок. Были расписаны обя
занности УКСа и субподрядных 
организаций. Но график так п 
остался на бумаге, а субподрядчи
ки сняли с объекта всех рабочих. 

По графику должны были вве
сти в эксплуатацию второй уча
сток загрузки и полукозловой 
кран, так как один кран не успе
вает раскладывать короткие сля
бы. Не выполнили. 

До сих пор не смонтированы 
механизмы для передвижения те
лежек с окалиной под печами. 
Работники УКСа отказываются за
ниматься этим, ссылаясь на то, 
что это входит в план малой ме
ханизации. Пока идут споры да 
разговоры, здесь продолжает при
меняться тяжелый ручной труд. 

Работники УКСа также отка
зываются делать площадку ниже 
сварочной зоны—не нужна, мол. 
А отсутствие ее очень сильно ска
залось на ремонте печи 15 февра
ля, когда это затрудняло работу 
ремонтников в шлаковике. Пока 
нет этой площадки, трудно сле
дить за работой контрольно-изме
рительной аппаратуры. Слесари 
отказываются этим заниматься, 

так как придется нарушать техни
ку безопасности'. 

Нарушению техники безопас
ности способствует- и то, что до 
сих пор в трех пролетах пристро
енной части здания не установле
но верхнее освещение. Там всегда 
темно, а ночью совсем нельзя ра
ботать. Однако рабочим приходит
ся разгружать вертушки с метал
лом, не считаясь с таким ненор
мальным положением. 

Не создает условий для безопас
ного труда и то, что на крыше 
не установили водостоков, не 
смонтированы санузлы. Крыша 
протекает, оборудование портит
ся, люди простуживаются и бо
леют. 

Так затянуться все это могло 
лишь потому, что начальник це
ха т. Носов и секретарь партбюро 
т. Емельянов недостаточно на
стойчиво требовали от заместите
ля начальника УКСа т. Таупкина 
закончить все недоделки. Не за
нялась этим вопросом и комиссия 
партийной организации по кон
тролю за хозяйственной деятель
ностью администрации. 

Время не ждет. Созданием ус
ловий для работы на участке че
твертой печи, устранением недо
делок нужно заняться всерьез. 
И в стороне от этого важного дела 
не должны находиться руководи
тели общественных организаций 
комбината. Печь должна служить 
хорошо, условия для рабочих 
должны быть нормальными, недо
делки нужно устранить в ближай
шее время'. 

Г. СИГАЛОВ, 
рабочий первого листопро

катного цеха. 

5 марта—выборы в местные Советы 

В клубе ЖДТ состоялась встреча кандидата в депутаты облает • 
ного Совета Зиброва И. Г. с избирателями. 

На снимке: И. Г. Зибров выступает перед избирателями. 
Фото. Е. Карпова. 

Достойный кандидат 
В клубе железнодорожников на 

днях состоялась теплая встреча 
избирателей 113 избирательного 
округа со своим кандидатом в де
путаты областного Совета маши
нистом тушильного вагона коксо
химического производства нашего 
комбината Иваном Григорьевичем 
Звбровым. 

Доверенное лицо старший мас
тер 9—10 коксовых батарей 
т. Сабадаш рассказал собравшим
ся об Иване Григорьевиче и при
звал избирателей отдать свои го
лоса за т. Зибодаа, достойного 
кандидата в депутаты областного 
Совета. 

Иван Григорьевич Зибров ро
дился в 1926 году в деревне Ма
лахове. Ливонского района Ор-

Забота о безопасности труда 
Надо прямо сказать, что наш 

цех далеко, не лу%гий в смысле 
оШюдения правил техники без
опасности. У нас еще велик про
цент травматизма. Чем это объяс
няется? 

Одна из важнейших причин, 
рождающих производстве н н ы й 
травматизм, —это низкий уровень 
производственной и технологиче
ской дисциплины. Там, где боль
ше опозданий на работу, где 
больше брака, там, как правило, 
больше и нарушений техники без
опасности. 

Другой не менее важной при
чиной является то, что у нас в 
цехе до недавнего времени слабо 
велась разъяснительная и воспи
тательная работа среди трудящих
ся. Слаба и совместная работа ру
ководителей участков со своим 
Визовым профактивом. 

И вот в цехе приняли решение: 
перед каждой сменой проверять 
готовность рабочих мест. За 10— 
15 минут до начала смены на

вильники участков, группроф-
орги, общественные инспектора 
по охране труда, бригадиры вме
сте с руководителем предыдущей 
смены проверяют, как те подгото
вили свое рабочее место для сдачи 
встречной смене. 

Все замечания тут же фикси
руются и они обязательны к не
медленному устранению. Культура 
труда в нашем цехе за последнее 
время заметно возросла. Если 
раньше неаккуратно сложенные 
опоки никого ' не беспокоили, го 
теперь этого не бывает. Опоки 
складываются аккратно, чтоб не 
смогли они упасть, ушибить кого-
нибудь. Также аккуратно стали 

складывать и слитки чугуна. Если 
раньше при почвенной формовке 
колья из зачли не вытаскивали, 
то теперь это совершенно не до
пускается. 

Естественно, что каждой смене 
не очень-то хочется слышать уп
реки и нарицаияя. Поэтому каж
дая бригада подтягивается, ста
рается избежать даже мелких на
рушений техники безопасности. 

Но этого, конечно, мало. Дело 
ведь не только в том, чтобы под
готовить место, но надо и работ
ников соответствующе подгото
вить. За вто очень серьезно взял
ся весь коллектив. Стоило недав
но электрику Толобову прийти на 
смену не подготовившись к рабо
те, как его товарищи не допусти
ли к работе. А после смены над 
ним состоялся товарищеский суд, 
который сурово осудил поступок 
Толобова. 

В смене т. Амелина нарушите
ля техники безопасности обсужда
ют на общем собрании. Наруши
тель должен рассказать, почему 
он не соблюдает правила безопас
ного труда. При этом собрание 
ведет не начальник смены, а 
профорг. 

Мы, конечно, понимаем, что 
нами сделано далеко не все, чтобы 

избежать нарушений техники без
опасности. Вот газета поднимала 
вопрос о необходимости проведе
ния радиобесед на эту тему во 
время снегано-встречиых собраний. 
Мы считаем, что этот метод заслу
живает большого внимания. Если 
отдел техники безопасности сде
лает для нас записи радиобесед, 
то мы будем проводить их в цехе. 

Е. Ф О М И Н , 
начальник участка крупного 

и среднего чугунного литья 
чугуннолитейного цеха, 

Ф. В И Л Ь Д Я К С К И Й , 
профгрупорг. 

ловской области в семье крестья
нина. . 

В 1942 году был эвакуирован 
в г. Магнитогорск, где поступил 
учиться в школу ФЗО. 

Свою трудовую деятельность 
т. Зибров начал в качестве плот
ника коксохимического цеха Маг
нитогорского металлургического 
комбината. Затем работал слеса
рем. Овладев специальностью ма
шиниста тушильного в а г о н а , 
т1. Зибров с 1945 года трудится 
на этой работе. 

Иван Григорьевич пользуется 
большим уважением своих товари
щей по работе. А его есть за что 
уважать. Уважают его за настой
чивость, с которой он овладевал 
своими 'Многочисленными профес
сиями. С семнадцати лет Иван 
Зибров на коксовых печах . Плот
ник, слесарь, дверевой, люковой— 
вот вехи его трудового пути. Но 
ему хотелось работать машинис
том тушильного вагона. Трудная и 
ответственная эта работа. От ма
шиниста зависит успех в с е й 
бригады. Прими он коксовый пи
рог неровно—и сразу будет бра;;. 
Но за все шестнадцать лет Иван 
Григорьевич не допускал таких 
ошибок. Он в совершенстве овла
дел своей профессией. Война по
мешала т. Зиброву получить сред
нее образование. После длительно
го перерыва он идет в школу, в 
шестой класс. А сейчас он уже 
студент индустриального техни
кума. 

— Достойный кандидат! — го
ворят избиратели. 

И . СИДОРОВ. 

Активный 
общественник 
Листопрокатчики второго 

цеха единодушно выдвинули 
кандидатом в депутаты го
родского Совета своего това
рища по цеху—бригадира от
делочного отделения Нико
лая Гавриловича Пудова. 

Николай Гаврилович ро
дился в 1929 году в семье 
крестьянина села Ново-Пет
ровка Оренбургской области. 

С пятнадцати лет Николай 
Пудов работает сначала л 
своем колхозе, потом, после 
службы в армии, в Магнито
горске, на нашем комбинате. 
В листопрокатном цехе № 2 
он работает со дня пуска це
ха. В 1955 году его назнача
ют бригадиром отделочного 
отделения. 

Бригада, которой руково
дит Николай Гаврилович, из 
месяца в месяц перевыпол
няет план. И в этом большая 
заслуга бригадира, человека 
дисциплинированного, с п о 
койного, вежливого. 

Коммунист Пудов не пер
вый уже раз избирается де
путатом городского Совета. 
К своим депутатским обязан
ностям он относится очень 
добросовестно, как и к рабо
те на производстве. 

Николай Гаврилович при
нимает активное участие в 
жизни цеха. Товарищи из
брали его членом партийного 
цехового бюро. Свою боль
шую работу он сочегает с 
успешной учебой в школе. 

К. АБРАМОВ. 

СКЛАДЫ ИЛИ СВАЛКА? 
Известно, какой большой ущерб 

может принести пожар. Те мате
риальные ценности, которые со
здавались упорным, кропотливым 
трудом, можно уничтожить в не
продолжительное время. Обязан
ность каждого человека — бороть
ся с пожаром, бдительно охраняя 
социалистическую собственность. 

Каждый рабочий и служащий 
каждого предприятия должен вы
полнять установленные правила 
пожарной безопасности'. Но на 

З н а й , в с е г д а п о м н и 
и свято выполняй 

Правила техники безопасности! 

комбинате есть ряд мест, где за 
соблюдением известных противо
пожарных правил совершенно не 
следят. Это относится прежде все
го к складам УКСа. 

На территории складов УКСа 
хранятся большие материальные 
ценности, прибывающие сюда для 
ремонтируемых и вновь строящих
ся объектов. Порядок же хранения 
этих материалов ни в какой мере 
не соответствует правилам пожар
ной безопасности. 

Оборудование здесь сложено в 
беспорядочные кучи, можно поду
мать, что это никому ненужные 
отбросы. Внутри складов оборудо
вание не уложено на стеллажи, а 
свалено в большие кучи. В складе 
№ 6 половина помещения занята 
под изоляторами, которые должны 
храниться на территории склада, 
зато электромоторы, которые дол
жны тшдтедъво обергаться» ва

ляются вокруг склада, подверга
ются порче. Вокруг склада пова
лен и поломан забор. Сюда в лю
бое время может зайти кто угодно. 
Хотя бы без корысти, а посидеть 
да пожурить. Вот тебе и пожар. 

В плохом состоянии находится 
и территория вокруг складов. 
Вплотную к окладам сложено обо
рудование, нет никаких разрывов 
между этими «залежами», места
ми и запасные ворота завалены. 

Такой беспорядок к добру не 
приведет. Администрацию склад
ского хозяйства УКСа предупреж
дали не раз и даже штрафовали, 
но до сих пор ни начальник отде
ла оборудования т. Беломорский, 
ни заведующий складами т. Ло-
гейко никаких мер в наведении 
порядка на складе не приняли. А 
пора. * 

И. ГОРБАТОВ, 
помощник инструктора 

пожарной части* 

НА Ч Е Т В Е Р Т О Й Н А Г Р Е В А Т Е Л Ь Н О Й П Е Ч И Н У Ж Н О Н А В Е С Т И 
ПОРЯДОК 
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Совхозы общепита сделать образцовыми хозяйствами! 
На молодежном активе, который проходил недавно в Доме 

культуры металлургов собрались доярки, свинарки, механи
заторы, комсомольские активисты Буранного, Молочно.овощ-
ного, Первомайского совхозов, Полей орошения и других. 
Говорилось о животноводстве, выращивании кукурузы, повы
шении урожайности зерновых, овощей, И все это с одинако
вым вниманием выслушивали и те, кто приехал из села, н те, 
кто только что отработал смену у себя в цехе на заводе. Ведь 
разговор шел о подъеме сельского хозяйства— как раз о том, 
чему был посвящен январский Пленум Ц К К П С С и ГХ Пле
нум Ц К комсомола. Подъем сельского хозяйства—это не толь
ко дело тружеников деревни, но и горожан. С Е Г О Д Н Я М Ы 
П Е Ч А Т А Е М Н Е С К О Л Ь К О З А М Е Т О К С Е Л Ь С К И Х А К Т И 
В И С Т О В , В К О Т О Р Ы Х О Н И Р А С С К А З Ы В А Ю Т О Т О М , 
К А К О Й П О М О Щ И Ж Д У Т В С О В Х О З А Х О Т П Р О И З В О Д 
С Т В Е Н Н И К О В М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О Г О Г И Г А Н Т А . 

Была бы охота, дело 
найдется 

Что нужно нам, механизаторам 
Нас, сельских механизаторов, 

часто упрекают в том, что мы 
атохо ухаживаем за техникой. Не 
буду отрицать, что есть среди нас 
такие нерадивые, которые своей 
машину считают до тех пор, пока 
сидят за рулам, а почистить, под
ремонтировать ее не торопятся, и 
все-таки окажу еще вот о чем: 
большая нагрузка выпадает на 
сельскохозяйственные агрегаты. 
Мой трактор всегда в неолохом 
состоянии, но и он иногда выбы
вает из строя, ведь сколько гекта
ров он проводит только за одну 
посевную или уборочную кампа
нии. В условиях уборки не всегда 
есть время гаать машину на цент
ральную усадьбу,1 кое-какой ре
монт можно сделать и самому, но 
для этого нужен набор инстру
мента. А где его взять? Ведь у 
нас порой один какой-нибудь 
ключ выдается на шесть трактори
стов. Хорошо, если он хра
нится у тебя, а то беги за ним 

на соседний агрегат, куда-нибудь 
за несколько километров. 

Я просто обращаюсь с огромной 
просьбой к заводской комсомолии, 
чтобы нам помогли с инструмен
том. Неплохо, если бы к предстоя, 
щей кампании каждый тракторист 
получил хотя бы небольшой, но 
продуманно составленный комп
лект слесарного инструмента, не
обходимого на первый непредви
денный случай. 

Есть, конечно, немало просьб и 
у наших слесарен, токарен, тех, 
кто работает в ремонтных мастер
ских на отделениях. У них тоже 
большая нужда и в станках, и в 
инструменте. Возможно, что здесь 
нам смогли бы помочь работники 
цехов главного механика комби
ната. Это был бы с их стороны 
хороший вклад в общее дело 
борьбы за подъем сельского хо
зяйства. П. СЕРОВ, 

тракторист совхоза 
«Поля орошения». 

О замечательных людях кол
хозного и совхозного производст
ва Никита Сергеевич Хрущев го
ворил на январском Пленуме ЦК 
КПСС, как о маяках, освещающих 
движение вперед. Надо широко 
распространять их опыт, учить 
ему других и таким образом под
тягивать отстающих. 

Имеются ли у нас такие маяки, 
которые своим опытом, ОБОИМ 
умением прокладывают другим 
путь в совершенствовании специ
альности? Конечно, есть. Двадцать 
пять лет безупречно проработала 
в Молочно-овощном совхозе На
дежда Дмитриевна Комарова, на
доившая в прошлом году от каж
дой коровы по 3380 килограммов 
молока. 

Некоторые доярки надоили уже 
в январе по 220 и больше кг 
молока. А если бы все достигли 
такого уровня, то молока на рабо
чее снабжение могли бы сдать за 
месяц не 2906 центнеров, а раза 
в полтора больше. Да, если- бы 
все... Здесь прежде всего упрек 
нам, молодым. Ведь среди фамилий 
доярок, достигши! рекордных удо
ев в нашем Молочно-овощном сов. 
хозе почти совершенно нет фами
лии молодых, комсомолок. Отстают 
наши девушки, хоть и стараются. 
Правда, в последние недели наме. 
тились заметные сдвиги: многие 
молодые доярки взяли обязатель
ство догнать лучших по результа
там. Думаю, что эти обязательст
ва не останутся только на бумаге, 

Не количеством, а качеством 
В прошлом году в нашем совхо

зе было создано три комсомольско-
молодежных бригады по выращи
ванию кукурузы. Сколько разго
воров было, когда их формирова
ли. Обсуждали чуть ли не каждую 
кандидатуру кукурузовода. По 
пятьсот центнеров с каждого гек
тара — вот какое обязательство 
брала на себя молодежь. Выполни
ли бы комсомольцы свое обещание? 
По-моему, да. Ведь с первого мо
мента взялись за.дело, засучив ру
кава, изучали лучшие приемы 
возделывания королевы полей. 

Можно было на что-то рассчиты
вать, скажем прямо, но комсо
мольцев вдруг ни с того, ни с се
го стали перебрасывать с участка 
на участок. Кукуруза осталась без 
присмотра. Отчего это произошло, 
от того, видимо, что у руководст
ва совхоза не было уверенности в 
том, что молодежь сможет довести 
до конца задуманное. 

В этом году у нас намечается 
большой поход за успешное выра

щивание кукурузы, комсомольцы 
решили взять многое на свои пле
чи. И надо, чтобы никто нелепым 
перебрасыванием с места на ме
сто не мешал осуществить такую 
благую идею. Я сам обязуюсь вы
полнять ежедневно норму не ме
нее чем на 150 процентов. 

Теперь на помощь селу каждую 
осень в отделения совхоза приез
жает на помощь по уборке урожая 
большое число производственни
ков. Глянешь другой раз на поля: 
чериым-черио от работающих. Но 
вся беда в том, что не все приез
жают поработать с душой, неко
торые предпочитают полодырни
чать, виусголорожнюю проводят 
целые дни. А оплата им идет. 

Но нам тоже такие не нужны, 
ведь от них один расход. 

Нет, на помощь надо присылать 
тех, кто понимает, как важно по
мочь сельскому хозяйству, кто на 
полях станет трудиться с такой 
же ответственностью, как и у се
бя в цехе. Это очень валено. Ведь 

За предприятие 
коммунистического труда 

рабочим совхоза во многом еще 
надо равняться на заводских про
изводственников, поэтому перед 
глазами у них должен быть до
стойный пример. 

В. Б У Л Г А К О В , 
тракторист Молочно-

овощного совхоза. 

(Окончание. Начало на 1 стр.) 

Являясь подлинными хозяева
ми, мы еще активнее будем участ
вовать в управлении своим пред
приятием, ни один трудящийся 
не останется равнодушным к не
порядкам и бесхозяйственности. 

За счет экономии и активного 
участия трудящихся ускорим ре
шение жилищной проблемы и 
улучшения культурно-быто в о г о 
обслуживания кузнецких метал
лургов. 

Мы обязуемся в три раза, уве
личить строительство жилья хо
зяйственным способом, окажем по
мощь строителям в ускорении i 

строительства жилья, на каждом 
строящемся для нас доме мы отра
ботаем 2.500 часов. 

Мы будем всемерно усиливать 
воспитательную работу, поднимать 
роль общественности. На нашем 
комбинате не будет места пьяни
цам и прогульщикам. 

Мы обязуемся вырастить в каж
дой семье достойных строителей 
коммунизма. Каждая семья—это 
маленькая ячейка советского об
щества. Вот почему лозунг «Быт— 
не частное дело» мы сделаем пра
вилом жизни нашего многотысяч
ного коллектива. 

Совместно с коллективами тру
дящихся других предприятий еде

н а снимке: Сталевар мартенов
ской печи № 2 Кузнецкого метал
лургического комбината комму
нист М. Т . Кузнецов. 

Фото. В. Ларина. 

ведь среди наших доярок больше 
всего комсомолок, активисток, ко
торые не боятся потратить время 
ради общественного дела. Одной 
из лучших среди них можно на
звать М. Трифонову. 

Постоянной опорой во многих 
.начинаниях являются для нас мо
лодой механизатор Василий Бул
гаков. Он первым является на лю
бой субботник и приводит вместе 
с собой сюонх товарищей. Ведь 
дел у комсомольцев совхоза непо
чатый край. Сейчас время идет к 
весне, на поля нужно вывозить 
удобрения, поэтому парни и де
вушки отделений устраивали уже 
несколько воскресников по вывоз, 
ке перегноя на поля. Под свое 
шефство мы взяли свинарник, 
птичник, там тоже дел немало по 
утешению, уборке помещений. 

Сейчас после январского Плену
ма ЦК КПСС и после IX Пленума 
ЦК комсомола к сельскому хозяй
ству приковано внимание всей 
молодежи и села, и города. На 
комбинате меня частенько спра
шивают, нужна ли в ближайшее 
время помощь на селе, за что 
может взяться заводская моло
дежь в совхозе? Я скажу, что 
есть одно такое дело, до которого 
в совхозе никак не доходят руки. 
В совхозе есть большой водоем, 
но он сильно загрязнен. Расчи
щать его можно только летом, а 
это как раз такое время, когда все: 
и старый, и малый на полях. Вот, 
пожалуйста, и работа для завод
ской комсомолии. Поможете, зна
чит ждите улучшения работы на
ших птичников, что выльется в 
дополнительные тонны утятины, 
гусятины для. метеллургов. 

Л . МАМАЕВА, 
секретарь бюро В Л К С М 

Молочно-овощного совхоза. 

лаем наш город садом, наведем в 
нем коммунистический порядок. 

Наш коллектив окажет помощь 
социалистической деревне: Мы 
обязуемся превратить подшефный 
совхоз «Ильинский» в хозяйство 
высокой культуры земледелия и 
животноводства. 

Еще шире развернем традицион
ное соревнование с магнитогор
скими металлургами, поднимем 
творческую активность всех тру
дящихся и добьемся новых успе
хов в построении коммунизма — 
светлой зари человечества: 

Трудящиеся проволочио-штрип-
сового цеха коммунистического 
труда достойно несут трудовую 
вахту в честь XXII съезда КПСС. 

На снимке: один из передови
ков п р о и з в о д с т в а стана 
«250» № 1 старший проводчик 
Петр Сергеевич Солодовников. 

Фото Е . Карпова. 

У металлургов 
страны 

« С О В Е Т Ч И К МАСТЕРА» — Так 
именуют оригинальную автомати
ческую систему, сконструирован
ную украинскими специалистами 
для контроля и регулирования 
теплового режима доменной печи. 
При этом используется счетно-ре
шающее устройство. Новая систе
ма прошла первый этап испыта
ний на доменной печи Ждановско-
го завода «Азовсталь». 

А В Т О М А Т И Ч Е С К А Я М А Ш И Н А 
для литейного производства созда
на в Тбилиси. Она позволяет 
улучшить качество набивки форм 
и условия труда рабочих. Машина 
отправлена для применения на 
производстве в город Электросталь. 

Вклад горняков 
Проект комплексной механиза

ции и автоматизации горнорудно
го производства предполагает до
вольно крупные работы. При всей 
той тщательности, с которой он 
составлен, все-таки значительная 
часть процессов выпадает из его 
поля зрения. Поэтому, чтобы наше 
производство было дополнительно 
механизировано, очень многое 
приходится делать нам самим, 
производственникам, не дожида
ясь проектов. 

На рудообогатительной фабрике 
группа электриков во главе с 
т. Акимовым занималась вопросом 
комплексной автоматизации 5 сек
ции сульфидной фабрики. Эта ра
бота выполнена успешно. Боль
шую помощь нашим товарищам 
оказали инженеры центральной 
лаборатории автоматики производ
ства. Сейчас такая же работа ве
дется на 3—4 секциях. Когда бу
дут автоматизированы все пять 
секций, то будет единый пульт 
управления жми. Это значительно 
улучшит работу фабрики. 

Много хлопот доставляет нам 
металл, который попадает в руду. 
Наши дробилки часто ломаются от 
этого. Отделить металл от руды 
нельзя даже магнитом. Сейчас мы 
ведем большую опытную работу, 
чтоб разрешить этот сложный про
изводственный вопрос и суметь, 
наконец, отделять металлолом от 

руды. В случае успеха производи
тельность агрегатов повысится на 
3—4 процента'. 
' В аглоцехе проведена большая 

работа по автоматизации загрузки 
шихты на аглоленты. Также авто
матизировано распределение ших
ты по бункерам на всех аглолеи-
тах второй и третьей фабрик. Ве
дется работа по автоматизации ка-
тучего транспортера на известко-
во-дробильной аглофабрике. Сей
час передвижением транспортера 
командует человек. Его работа не 
сложна — нажимает лишь кноп
ку. Скоро и эта операция будет 
устранена. Все будет делать сама 
машина. Большой эффект ожида. 
ется и от автоматизации управле
ния оборудованием машинного 
зала эксгаустеров аглофабрики 
№ 3. Работники центральной ла
боратории автоматизации произ
водства работают над вопросом 
автоматической загрузки шаровых 
мельниц корпуса мокрой магнит
ной сепарации. 

Электрики рудника во главе с 
т. Хваленым ведут значительную 
работу по механизации освещения 
всей территории рудника. Ими 
уже механизирована» работа арте
зианских насосов. 

А. Ч У Р И К О В , 
заместитель главного энергетика 

горнорудного управления. 
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Спросят, и строго ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 

Такие лекции 
нужны 

Не требовалось напоминать, са 
ми шли мартеновцы на лекции 
директора школы Л? 8 Сергея 
Митрофановича Ольхового. В о 
всех четырех бригадах второго 
мартеновского цеха он прочел 
лекцию о коммунистическом вос
питании трудящихся. Каждое вы
ступление лектора в ы з ы в а л о 
много вопросов, завязывалась 
беседа, в которой затрагивал
ся более широкий круг вопросов. 
Мартеновцы интересовались вос
питанием детей, и лектор привел 
много интересных примеров. 

— А почему бы не прочитать 
специальную лекцию на эту те
му?— спрашивали сталеплавиль
щики. 

И верно. Лектор согласился 
подготовить лекцию о воспитании 
детей в семье. В цехе запланиро
вали чтение ее во всех бригадах. 

Интересна тематика и иных 
лекций, запланированных на март. 
На собраниях бригад выступят 
члены делегаций к кузнецким и 
нижие-тагильским металлургам, 
расскажут о новом, что имеется в 
труде соревнующихся коллекти
вов. 

Мартеновцы прослушают также 
лекцию о великом украинском по
эте-демократе Тарасе Григорьеви
че Шевченко, столетие со дня 
смерти которого широко отмечает 
ея по решению Всемирного сове
та мира. 

Интересными должны быть лек
ции об'изменении политической 
карты Африки. 

Кроме этого сталеплавильщики 
просмотрят ряд киножурналов. 

Культкомиесия цехкома, участ
ники кружков художественной са
модеятельности готовятся к инте
ресному вечеру-эстафете куль
туры. Состоится он 10 марта. 

Д. ГУДКОВ. 

^ Самоходная бурильная 
установка 

Первая в Советском Союзе са
моходная бурильная установка, 
способная разбуривать крепчай
шие скальные породы при проходе 
горизонтальных выработок под 
землей, испытана в Западной С и . 
бири. С ее помощью можно подго
товить к взрыву штрек сечением 
30 квадратных метров втрое быст
рее, чем ручным способом. 

Установка состоит из двух бу
рильных машин ударно враща
тельного действия и работает на 
сжатом воздухе. Она управляется 
на расстоянии. 

кимаются воспитанием своих 
детей. 

О том, кто как будет чувст
вовать себя на этих обсужде
ниях, можно уже сказать за
ранее. Нечего, например, тре
вожиться горновому Базулеву, 
ведь он каждую свободную ми
нуту отдает детям. Для них он 
не только строгий наставник, 
который может крепко нака
зать за двойку или опоздание 
на урок. Дети видят в нем ла
скового старшего человека, ко
торый не только поругает, но и 
поможет. Врать, выкручивать
ся перед ним за какую-нибудь 
проделку не нужно, расскажи 
все откровенно. А такое дове
рие—самое главное в воспита
нии. 

А вот другой пример — у 
горнового Ширинкина учится 
дочь в седьмом -классе. Отец 
как будто бывает в школе, да 
что толку, если дочь на каж
дом шагу врет ему. Раньше 
отец не проявлял большой за
боты, и девочка привыкла об
ходиться без строгого контро
ля, поэтому сейчас он кажется 
ей тяжким ярмом, от которого 
как-то надо избавиться. Такая 
дочь никогда не расскажет от
кровенно про неполадки в уче
бе, не опросит совета насчет 
своих друзей, подруг. 

Судя по тому, как серьезно 
отнеслись доменщики к этой 
проверке, можно заранее ска 
зать, что некоторым родителям 
солоно придется. 

3. НИКОЛАЕВ. 

Пока родители в кино... 
Родители собрались в кино, а 

может быть, на цеховой вечер или 
решили посмотреть • новый спек
такль в театре. И представьте, что 
они идут со спокойной душой, их 
не мучает беспокойство за малы
шей. Да и зачем волноваться, ког
да за ребятишками следят внима
тельные глаза, а если папа с ма
мой и задержатся часов до деся
ти, до одиннадцати, сын или доч
ка будут спать в кроватке безмя
тежным сном до прихода родите
лей. 

Это редкость, окажете вы, ведь 
зачастую в молодых семьях, где 
нет дедушек и бабушек, родителям 
приходится, как привязанным, си
деть дома или отправляться в ки
но, 'театр поодиночке. Так как же 
все-таки удалось высвободить для 
них субботний, воскресный вечера. 
Где это и кто помог? Что ж, давай
те пройдем на улицу Набережную. 
Вот дом М» 4'. Здесь и находится, 
так называемая комната продлен
ного дня для детей дошкольного 
возраста. Дежурят здесь комсо
молки отдела детских учрежде
ний треста «Магнитострой». Это 
молодые воспитательницы, тех
нички, «ни привыкли работать с 
детьми, поэтому им совсем не со
ставляет труда побыть здесь часа 
три. 

Обычно там, где собралось два-
три мылыша, не жди тишины. Но 
когда в руках карандаш и бумага, 
на листе появляются какие то яр
кие узоры, тут не до шума. Сосре
доточенно рисуют за столом Света 
Савоськина, Сережа Ермаков, Се
режа Гончаров. Им ничуть не 
скучно. Чего скучать! Только что 

Алевтина Федоровна Соловьева, 
воспитательница детского садика 
N° 46, кончила читать им «У лу
коморья дуб зеленый», и сразу же 
за этим другое не менее интерес
ное занятие—рисование. Кончат 
рисовать, пойдут в детский уго
лок, там их ждут куклы, мишки, 
забавные матрешки. Света та уже 
заранее облюбовала столик с рас
ставленной кукольной посудой и 
объявила, что она будет варить 
обед. 

Малышей привели сюда роди
тели. У Светы Савоськиной папа и 
мама пошли в кино на вторую се
рию «Графа Монте-Кристо». 

— Часа через три вернемся, 
предупредили они. 

Мама Пети Грязнова решила 
устроить дома генеральную убор
ку, и хоть сын обещал деятельно 
помогать ей, она все-таки, пред
почла, чтобы в этот вечер он по
был под строгим присмотром. 

- А то в прошлый раз он раз
лил известку, разбил тарелку,— 
рассказывала она Алевтине Фе
доровне.— Пусть лучше игрушка
ми занимается, а я как-нибудь без 
него управлюсь. 

У кого же первого появилась 
мысль создать такую комнату? На 
это девушек натолкнула статья в 
одной из центральных газет. В 
ней рассказывалось о службе ба
бушек в Чехословакии. Не пропу
стили без внимания они и заметку 
в «Неделе», где сообщалось о том, 
что в Ленинграде в некоторых до
моуправлениях пожилые женщи
ны-пенсионерки приходят в семьи 
посидеть с детьми, чтобы моли

мые родители смогли хоть ран в 
неделю интересно пронести сво
бодный вечер. 

Хорошую мысль быстро поддер
жали и в постройкоме треста 
«Магаитострой». Нашли удобную 
комнату, купили все, что встрети
те в любом детском садике: массу 
игрушек, низенькие удобные сту
лья, столы. Но самыми горячими 
сторонниками комнаты продленно
го дня дли дошкольников стали, 
конечно, сами родители. Они при
ходят сюда даж" с других улиц, 
чтобы поинтересоваться, будут ли 
в их кварталах созданы такие 
комнаты. 

Хорошую идею надо поддер 
жать,—ратуют они. 

И с ними, наверное, каждый со
гласится. И не только согласится, 
но и откликнется. В первую оче 
редь, конечно, хочется, чтобы 
свое слово здесь сказал профсоюз
ный комитет комбината, комсо
молки отдела детских учреждений 
ММК, активистки женсовета. Ведь 
таких комнат продленного дня для 
дошкольников ждут не только в 
кварталах строителей, но и там, 
где живут металлурги. 

А. КАЛУГИНА. 

ЕСЛИ ТОВАРИЩ В БЕДЕ 
Т о , что со с л е с а р е м Б а р а -

ш о в ы м творилось что-то не
ладное , заметили все. О н за
метно о с у н у л с я , стал нерв
ным, р а з д р а ж и т е л ь н ы м . П о 
шутит кто-нибудь, он сразу 
обидится . 

И с к а т ь причины такого по
ведения д о л г о не н а д о было , 
оказывается , Б а р а ш о в забо
лел . Н у , и как всегда в таких 
с л у ч а я х , немного у п а л д у х о м , 
а от т о в а р и щ е й все с к р ы в а л , 
р а с с у ж д а я — какое дело им 
д о ч у ж о й беды. 

З а т о столяры не забыли 
его. К а к только в мастерской 
у з н а л и о болезни, постигшей 
Б а р а ш о в а , все как один ре
ш и л и идти навестить. И д т и 
именно всем, чтоб он понял, 

что его никогда не оставят в 
несчастье. С о б р а л и с ь быст
р о , накупили разли чн ы х 
вкусных вещей . 

И п у с к а й в комнате V Б а 
р а ш о в а не д л я всех гостей 
нашлись стулья , табуреты, 
об этом никто д а ж е и не по
д у м а л . В с е х о б р а д о в а л о го 
волнение, тронула та ра
дость, с которой встретил их 
заболевший . 

— В р а ч и о б е щ а ю т быстро 
поднять меня на ног» ,—рас
сказал он. И в а м с п а с и б о , 
что п о д д е р ж а л и , не забыли. 

А. АБРАМОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
ремонтно-строительного 

цеха ММК. 

Изотоп находит алмазы 
Московские специалисты пред 

дожили применять радиоактивные 
I изотопы для поисков алмазов в 
I кимберлитовой руде при ее обога-
| щении. 

До сих пор это делали с по 
мощью рентгеновских лучей. Од
нако для работы рентгеновской 
трубки требуется ток высокого на
пряжения, который не всегда 
имеется на удаленных алмазных 
приисках. 

Оказалось, что под действием 
радиоактивных изотопов туллия-
170 и европия-155 алмазы, со
держащиеся в руде, начинают све
титься ярче, чем от рентгеновских 
лучей. 

Радиоактивный искатель алма
зов, созданный впервые в мировой 
практике, представляет с о б о й 
свинцовый контейнер, в котором 
находится алюминиевая ампула с 
небольшим количеством изотопа. 
Он устанавливается под конвейе
ром, по которому движется руда. 
Попадая в поток излучения, алмаз 
начинает светиться, а специаль
ный механизм сбрасывает светя
щуюся точку в приемник. Расход 
нлектрознергии при этом весьма 
невелик. 

НА ЛЕДЯНОЙ ПЛОЩАДКЕ ста
диона продолжаются состязания 
хоккеистов на первенство и кубок 
города. 

На сиимне: острый момент на 
хоккейном поле. 

Фото Е . Карпова, 

Стрелковые 
соревнования 

В цехе ремонта промышленных 
печей многие рабочие изучают 
стрелковое дело. На стрельбе в ти
ре они приобретают навыки мет
кой стрельбы, добиваясь хороших 
результатов. 

На днях мы провели общецехо
вые стрелковые соревнования. 
Участвовать в них явилось более 
50 человек из разных учаедаов _ 
цеха. Соревнования прошли хоро
шо. Наилучших результатов доби
лись слесари И. В и ш н я к о в , 
Ф. Кожевников, к а м е н щ и к и 
Г. Акнлов, А. Ткач, Е. Соловьев, 
электрик Б. Новиков. За отличную 
стрельбу Г. Авилову, Б. Новико
ву, А. Ткачу, Е. Соловьеву вруче
ны грамоты. 

Л. ИСЛАМОВ, 
председатель цехового 

нокитета ДОСААФ. 

СемЬя 
алЬпинистов 

Н а одну из вершин хребта Тер
ский А л а - Т а у со своей 16-летней 
внучкой Иной совершил восхож
дение преподаватель Пржеваль 
ского сельскохозяйственного тех
никума Рудольф Маричек. 

В семье 73-!летнего М а р и ч е к а -
старого чехословацкого коммуни
ста, много лет назад поселившего
ся в Киргизии, альпинизмом увле
каются все—и супруга Анна, и 
сыновья Боревой, Владислав и 
Квятоолав с женами, и дочь Д р а -
гомира, и внучка И н а . Н а счету 
одного из старейших альпинистов 
более четырехсот восхождений. 
Он побывал в Альпах , Карпатах , 
на Кавказе , а также в горах Тянь-
Ш а н я и П а м и р а , где проводил 
одновременно и большую научную 
работу. В частности, за время от-
нопо из своих последних путеше
ствий Рудольф Маричек составит 
карту лекарственных растений 
Прииссыккулья. 

О многих интересных происше
ствиях и эпизодах из своей спор
тивной биографии могут расска
зать члены славной спортивной 
семьи. Особенно много впечатле
ний накопилось у Боревого. О н — 
опытный альпинист, совершил ряд 
восхождений высшей категории 
трудности. В о время Великой Оте
чественной войны Боревой вложил 
много сил в подготовку воинов-
альпинистов—участников боев за 
освобождение Кавказа от ф а ш и 
стов. Б о л ь ш у ю помощь оказал Бо-
ревой и геологам. . 
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Сведений собралось уже мно
го. Но каждый день на седь
мую печь мастеру Леониду 
Рябцеву приносят все новые и 
новые записи. Эти записи по
хожи на те короткие характе
ристики, которые на классных 
собраниях сообщает педагог 
собравшимся родителям. В них 
рассказывается об отметках, 
дисциплине, характере школь
ника, рекомендуется, какие ме
ры надо предпринять с неради
вой ученицей или учеником. 

Все эти сведения приносят 
сами производственники. Это 
задание профсоюзной организа
ции. Горновые одной печи 
идут к школу, где учатся дети 
тех, кто работает на соседней 
домне. Расспрашивают очень 
подробно обо всем. Где-то в 
середине марта по всем брига
дам пройдут профсоюзные со
брания, специально посвящен
ные тому, как доменщики за-

И. о. редактора К. М. Кияненно. 


